

## BAB V

### KESIMPULAN DAN IMPLIKASI

#### A. Kesimpulan

Dari hasil penelitian dan pembahasan yang telah diuraikan, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Pemahaman akuntansi berpengaruh meningkatkan penggunaan sistem informasi akuntansi pada UKM di Kabupaten Temanggung. Dapat disimpulkan bahwa semakin tinggi pemahaman akuntansi pelaku usaha maka semakin efektif penggunaan sistem informasi akuntansi pada usaha yang dijalankan.
2. Tingkat pendidikan berpengaruh meningkatkan penggunaan sistem informasi akuntansi pada UKM di Kabupaten Temanggung. Dapat disimpulkan bahwa semakin tinggi tingkat pendidikan pelaku usaha maka semakin baik penggunaan sistem informasi akuntansi pada usaha yang dijalankan.
3. Umur usaha berpengaruh meningkatkan penggunaan sistem informasi akuntansi pada UKM di Kabupaten Temanggung. Dapat disimpulkan bahwa semakin lama suatu usaha berdiri maka semakin baik penggunaan sistem informasi yang digunakan untuk operasional usahanya.

#### B. Implikasi

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa variabel pemahaman akuntansi berpengaruh paling signifikan dibandingkan dengan variabel tingkat pendidikan

dan variabel umur usaha. Hal ini berarti variabel pemahaman akuntansi mampu memengaruhi penggunaan sistem informasi akuntansi karena apabila pemilik usaha memiliki pemahaman yang baik terhadap akuntansi maka pemilik usaha akan sadar bahwa kemudahan yang diberikan oleh sistem informasi akuntansi sangat berguna bagi operasional usahanya.

Variabel tingkat pendidikan dan variabel umur usaha menjadi faktor pendukung pemilik usaha dalam menggunakan sistem informasi akuntansi. Semakin tinggi tingkat pendidikan pemilik usaha khususnya pendidikan yang berkaitan dengan akuntansi maka semakin mudah pemilik usaha menerapkan sistem informasi akuntansi untuk operasional usahanya. Disamping itu, semakin lama usaha tersebut berdiri maka semakin banyak pengalaman yang didapat dan kesadaran terhadap kemudahan penggunaan sistem informasi akuntansi lama kelamaan akan muncul. Hal tersebut yang bisa menjadi pertimbangan pelaku usaha untuk menerapkan sistem informasi akuntansi untuk operasional usahanya.

Peran pemerintah diperlukan untuk meningkatkan penggunaan sistem informasi akuntansi, misalnya memberikan pelatihan khusus terkait sistem informasi akuntansi untuk para pelaku UKM. Selanjutnya rutin memberikan pendampingan berupa monitoring evaluasi agar dapat memajukan UKM yang ada di Kabupaten Temanggung.

### C. Keterbatasan Penelitian

1. Penelitian ini hanya mencakup beberapa bidang usaha yaitu jasa, perdagangan, dan *food and beverage* sehingga belum merepresentasikan bidang usaha lainnya. Penelitian selanjutnya diharapkan dapat memperluas cakupan bidang usaha sebagai sampel misalnya pada bidang usaha konveksi, peternakan, pertanian, atau kerajinan.
2. Pada penelitian ini masih terdapat keterbatasan variabel penelitian sehingga diharapkan pada penelitian selanjutnya dapat menambahkan variabel penelitian seperti sistem pengendalian internal, pengalaman usaha, dan motivasi kerja. Faktor-faktor lain yang dapat memengaruhi penggunaan sistem informasi akuntansi dapat dijelaskan dan diharapkan dapat menjadi pertimbangan dalam perkembangan sistem informasi akuntansi.
3. Penyebaran kuesioner *offline* terkendala karena pemilik atau manajer UKM selaku responden penelitian terkadang tidak menetap di tempat usaha sehingga menyulitkan ketika pengambilan data. Penelitian selanjutnya dapat mempertimbangkan untuk memanfaatkan *e-survey* ketika pengambilan data karena lebih efisien dan fleksibel dari segi waktu.